



Haupt- und Finanzausschuss am 04.06.2020		öffentlich		
Nr. 7 der TO		Vorlagen-Nr.: FB 3/195/2020		
Dez. I	FB 3: Planen und Bauen	Datum: 27.04.2020		
FBL / stellv. FBL	FB Finanzen	Dezernat I / II	Der Bürgermeister	
Beratungsfolge:				
Gremium:	Datum:	TOP	Zuständigkeit	Bemerkungen:
Haupt- und Finanzausschuss	04.06.2020		Entscheidung	

Beratungsgegenstand:

Straßenbenennung im Gewerbegebiet "Tetekum-Buschkämpe" in Lüdinghausen

I. Beschlussvorschlag:

Dem Haupt- und Finanzausschuss wird empfohlen, die südliche Straße in West-Ost-Verbindung im Gewerbegebiet „Tetekum-Buschkämpe“ in „Albert-Einstein-Straße“ zu benennen.

II. Rechtsgrundlage:

§ 41 GO, Zuständigkeitsregelung des Rates

III. Sachverhalt:

Der Bebauungsplan „Tetekum-Buschkämpe“ ist im Juli 2017 als Satzung beschlossen worden. Mit den Erschließungsarbeiten des neuen Gewerbegebietes ist bereits begonnen worden.

Das Plankonzept sieht die Erschließung des Gebietes als Fortführung der zwei Nord-Süd-Achsen „Friedrich-Krupp-Straße“ und „Rudolf-Diesel-Straße“ vor. Die Straßennamen und Adressierung sollen für die geplanten Straßenverlängerungen im Gebiet Tetekum-Buschkämpe fortgeführt werden.

Für die südliche geplante Straßenachse in West-Ost-Verbindung ist ein neuer Straßename zu stellen.

Da es sich bei dem Gebiet Tetekum-Buschkämpe um Erweiterungen der Gewerbegebiete Tetekum und Tetekum-Süd soll der neue Straßename im gleichen Duktus benannt werden. Folgende Straßennamen wurden bisher in den Gewerbegebieten „Tetekum“ vergeben:

- Robert-Bosch-Straße
- Werner-von-Siemens-Straße
- Friedrich-Krupp-Straße
- Rudolf-Diesel-Straße
- Carl-Benz-Straße und
- Heinrich-Hertz-Straße

Aus der damaligen Anfrage der Heimatvereine Seppenrade und Lüdinghausen zu möglichen Straßenbenennungen im Bereich Gewerbegebiet „Tetekum“ sind weitere vier Straßennamen vorgebracht worden:

- Ludwig-Erhard-Straße
- Nell-Breuning-Straße
- Friedrich-Harkort-Straße und
- Albert-Einstein-Straße

Ludwig Erhard und Nell Breuning zeichnen sich durch ihr sozialpolitisches Engagement aus. Friedrich Harkort hatte sich in volkswirtschaftlicher Hinsicht hochverdient in der deutschen Industrie- und Verkehrsentwicklung gemacht– insbesondere im Eisenbahnwesen. Aufgrund seiner Bemühungen um ein einheitlichen Münz-, Patent und Gewerberecht, gilt er als Vorkämpfer des deutschen Zollvereins. Als Straßennamengeber wird Friedrich Harkort aufgrund der Doppelung des Vornamens mit der direkt angrenzenden Friedrich-Krupp-Straße als nicht sinnvoll angesehen.

Im Sinne der thematischen Zuordnung und einer einprägsamen Adressierung wird von Seiten der Verwaltung der Straßename „Albert-Einstein-Straße“ empfohlen.

Albert Einstein wurde in Ulm geboren und lebte zwischen 1879-1955. Er ist einer der bedeutendsten theoretischen Physiker. Berühmt wurde er als Entwickler der speziellen und allgemeinen Relativitätstheorie, für welche er 1921 den Nobelpreis verliehen bekam. Im Zeitraum von 1914 – 1934 war er Direktor des Kaiser-Wilhelm-Institutes für Physik in Berlin.

So reiht er sich in die bisherigen Industriellen, Erfinder und Physiker ein, die als Straßennamensgeber der Gewerbegebiete „Tetekum“ fungieren.

IV. Anlagen:

- Übersichtsplan zur Straßenbenennung im Gewerbegebiet „Tetekum-Buschkämpe“